

Insultés, les syndicats quittent l'Assemblée nationale

Par Lilia Ben Hamouda

21 septembre 2023



Invités à faire le bilan de la rentrée lors d'une table ronde sur la rentrée scolaire à l'Assemblée nationale, les syndicats ont été particulièrement houpillés par des députés de la majorité et du RN.

Dérangée par le mauvais tableau brossé par l'ensemble des syndicats, la députée Renaissance – la majorité – Véronique Riotton s'est plainte du manque de reconnaissance. « *Le ton caricatural que vous utilisez n'honore pas la profession que vous êtes censés représenter. Vous parlez de la difficulté des postes et des salaires, mais vous gagneriez à reconnaître lorsque nous faisons avancer les sujets* ». Une sortie des plus surprenantes qui a attiré l'ire des syndicats.

« *Avant d'être secrétaire générale du SNES-FSU, je suis professeure de SES* » a rétorqué Sophie Vénétitay. « *J'ai emmené mes élèves visiter l'Assemblée nationale lors de sorties scolaires afin de leur faire découvrir ce qu'est la démocratie. Dans faire découvrir la démocratie, il y a le respect. Le respect des institutions et des élections. Et Nous sommes des organisations représentatives qui avons été élues. Par vos propos, non seulement vous méprisez les organisations syndicales, les personnels, mais aussi la démocratie...* ». « *Je suis horrifiée de ce qui a été dit. Jamais je n'aurais pensé que ça aurait pu être dit à l'Assemblée* », a ajouté la secrétaire nationale du Sgen-CFDT.

Plusieurs élus de l'opposition se sont dit choqués de l'intervention de l'élu Renaissance. Elsa Fauchillon ou encore Inaki Echaniz, députés de la NUPES sont intervenus. La première pour qualifier le propos d'inacceptable, le second pour remercier les syndicats et les professeurs pour leur action au quotidien.

Alors que l'ambiance était déjà très tendue, l'intervention du député RN Roger Chudeau a fini de mettre hors d'eux les syndicats qui ont quitté l'audition. « *Le fait que vous nous permettiez de nous faire une leçon de respect de démocratie est totalement ridicule et totalement déplacé... Si vous voulez que l'année prochaine on se retrouve, ce qui n'est pas certain, je voudrais que vous nous mettiez au niveau et que vous baissiez d'un ton* » a asséné l'élu RN.

Belle leçon de démocratie au sein même de l'Assemblée nationale...